

Síntesis Internacional



**HONDURAS**

Tegucigalpa, Dic. (DPA). El gobierno de Honduras acusó ayer a la Agencia Central de Inteligencia (CIA) y a la Agencia para el Desarrollo Internacional (AID) de Estados Unidos de "frugar las irregularidades" en el proceso electoral hondureño pasado que llevarán al poder al conservador Partido Nacional. (Inf. en Pág. 9).

**BELGICA**

Bruselas, Dic. (AP). El presidente norteamericano George Bush llegó hoy para informar a sus aliados de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) sobre su conferencia con el líder soviético Mikhail Gorbachev, y dijo que Estados Unidos apoyaba la perestroika y estaba dispuesto a demostrarlo. (Inf. en Pág. 17).

**UNION SOVIETICA**

Moscú, Dic. (UPI). El activista de los derechos humanos y físico Andrei Sakharov convocó hoy, en compañía de otros cuatro legisladores, a una huelga general "de advertencia" para forzar al Congreso de los Diputados del Pueblo a considerar la eliminación de la cláusula constitucional que establece el monopolio de los comunistas en el poder. (Inf. en Pág. 30).

**ALEMANIA**

Berlín, Dic. (AP). Dirigentes de alto rango en el Partido Comunista alemán oriental aceptaron sobornos, vivían en la opulencia, pasaban vacaciones a todo lujo, y depositaron secretamente en cuentas bancarias suizas más de 54,000 millones de dólares, se reveló hoy a la atónita población. (Inf. en Pág. 39).

**Cory Aquino: "Ríndanse o que mueran los rebeldes"**

Manila, Dic. 3 (Reuter). La presidenta filipina Corazón Aquino le dijo hoy a las tropas rebeldes "ríndanse o mueran" tras asegurarles que no habría ninguna negociación con los líderes del abortado golpe para derrocarla.

Acusó a los líderes de la oposición política en las Filipinas de financiar y apoyar al golpe, y se comprometió a "separar a aquellos que han ofrecido ayuda y apoyo a estos traidores".

En una severa declaración, Aquino dijo que sus tropas continuarían su actual ofensiva "hasta que el último rastro de la resistencia haya sido barrida. No consideraremos ninguna oferta de negociar", dijo.

**Rechaza tregua**

Manila, Dic. 3 (UPI). La presidenta Corazón Aquino rechazó la mañana del domingo una proposición de tregua condicionada de las tropas renegadas, mientras arreciaban los combates en varios puntos de la capital en el tercer día de la sublevación que ha

costado 59 muertos. Los soldados rebeldes ignoraron previamente una orden de la mandataria para "rendirse o morir" y atacaron el cuartel general de las Fuerzas Armadas en Campo Aguinaldo, al tiempo que ocurrían intensos tiroteos en las inmediaciones de hoteles elegantes y en el centro financiero de la capital. Helicópteros y aviones de combate F-5 contraatacaron al amanecer posiciones rebeldes en calles que circundan el Campo Aguinaldo en el Barrio Quezon. Frente al lujoso hotel Intercontinental, en el centro financiero Makati, combatían rebeldes con policías y soldados. Un empleado del hotel dijo a la emisora radiofónica DZBB que podía escuchar disparos desde su cuarto, pero que los huéspedes tenían libertad de movimiento aunque se recomendó permanecer dentro para evitar el fuego cruzado.

En el cuarto día del más violento reto armado al presente gobierno en sus cuatro años en el poder, la señora Aquino asistió a misa y luego se reunió con sus ministros. En un mensaje



Desafia a los rebeldes

difundido por televisión al país, la Presidenta dijo ayer que no negociaría con los rebeldes, quienes sólo tenían la alternativa de "rendirse o morir".

En otro mensaje, difundido también a todo el país la mañana de este domingo, la mandataria admitió que los cabecillas golpistas habían ofrecido una tregua.



OBSERVADOR DE ONU. Tegucigalpa, Dic. 3 (AP-Cablefoto). El Gral. Agustín Quezada, de la misión de observadores de la ONU, derecha, arriba a esta capital. Es recibido por el Gral. Wilfredo Sánchez, ministro de Defensa.

**Azcona no recibirá cartas al nuevo embajador de los EU**

Tegucigalpa, Dic. 3 (Reuter). El presidente de Honduras, José Azcona, no aceptará las credenciales del nuevo embajador de los Estados Unidos en Tegucigalpa como expresión de protesta por la denunciada intervención norteamericana en las elecciones del domingo pasado, dijo un vocero en declaraciones que difundieron los diarios de hoy.

Azcona dijo que agentes de la Central de Inteligencia de los Estados Unidos (CIA) alteraron los padrones para asegurar la victoria del candidato opositor, Rafael Callejas, del Partido Nacional, en los comicios presidenciales del domingo pasado, según las declaraciones que el día

rio "La Tribuna" atribuyó a Marco Tulio Romero, jefe de prensa del actual mandatario.

"El nuevo embajador deberá pedir la acreditación al gobierno conservador de Rafael Callejas", agregó Romero.

El nuevo representante de Washington en Tegucigalpa, Crescencio Arcos, tiene previsto llegar antes de fin de mes a esta capital mientras que Callejas prestará el juramento de práctica al asumir la presidencia el 27 de enero.

Un portavoz de la embajada estadounidense aquí calificó de "infundadas" las denuncias de intervención norteamericana.

**Violeta Chamorro denuncia táctica de los sandinista**

Belén, Nicaragua, Dic. 3 (Reuter). La candidata presidencial opositora Violeta Chamorro acusó al gobierno nicaragüense de explotar la guerra que libra con los rebeldes Contra como excusa para no realizar las elecciones previstas para febrero.

"La guerra está obsoleta. Es un pretexto para no dar elecciones", dijo Chamorro durante una gira proselitista por las aldeas cercanas de Rivas, su ciudad natal, a unos 100 kilómetros al sur de Managua.

A pesar de ello, aseguró que la alianza oposito-

ra UNO debe asegurar la realización de los comicios el 25 de febrero.

Chamorro es la postulante presidencial de la Unión Nacional Opositora (UNO), principal rival del oficialista Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN) en la consulta popular.

La guerra que los sandinistas libran con los insurgentes contras que reciben ayuda de los Estados Unidos, experimentó una escalada desde que el presidente Daniel Ortega anunció que el ejército sandinista no seguiría observando a

partir del primero de noviembre el cese del fuego que estuvo cumpliendo unilateralmente durante más de un año y medio.

Violeta Chamorro dijo que la tierra ilegalmente confiscada por el gobierno sandinista por razones de venganza política tendrían que ser inmediatamente reintegrada a sus antiguos propietarios.

Tras llegar al poder en el marco de la revolución de 1979, los sandinistas expropiaron las tierras que poseían el dictador Anastasio Somoza y sus aliados.



Proselitismo de Violeta Chamorro